

SONGE BLEU.

Portaque emittit eburna. Vinelle.

Par la porte d'ivoire, au seuil des nuits sereines, Voici venir le Songe, enfant du pale azur ; De son char de saphir sa main saisit les rênes. Puis les bleus papillons l'entraînent d'un vol sûr.

Il passe, et son bruit, doux comme un chant de sirènes. Berce, dans son sommeil, la vierge, ce lis pur. Il sème des bleuets sur l'oreiller des reines. Il pique un rayon d'or au toit le plus obscur.

Alofs, dans l'âme en deuil, tout est joie et lumière ; Le père devient prince, et palais la chaumière ; On combat, on triomphe, on aime, on est aimé...

Mais l'aube, en souriant, le chasse, à coups de roses. Et le Songe qui fuit les paupières mi-closes. Y laisse, perle humide, un long pleur embaumé.



Mondanités.

Les réceptions se sont ralenties depuis que nous sommes entrés en carême, mais on continue avec entrain les théâtres de gala dont la vogue ne fait que grandir.

L'un des plus charmants de la saison a été donné par Mme Fernand May samedi dernier. Ses invitées comprenaient Mmes James H. Maury, John May, J. M. Burguières, Robert Moore, George Westfield, Ivy Kittredge, George B. Matthews, Jr., W. J. Bentley, W. L. Dearborn, Henry M. Hardie, R. M. Harger de New York, Albert F. Schwartz, W. J. Montgomerie, Lewis Hardie, Mme Frost, Miles Marie Stoddard de New London, Conn., Louise Stauffer, Evelyn Noble, Thérèse Kohn. Les prix étaient de très beaux éventails qui ont été gagnés par Mlle Stoddard et Mmes Schwartz, Moore, Hardie et Kittredge. La table dans la salle à manger était admirablement ornée de roses roses et de candélabres munis d'abat-jour roses. Le thé et le chocolat étaient servis par Mmes Lewis Hardie et Mme William P. Stewart.

Le mariage de Mlle Olga Laroussini, la fille de M. et Mme Urbain Laroussini, avec M. Solomon Waxler, sera célébré mercredi soir à huit heures dans le salon de l'Hôtel De Soto, en présence de la famille et de quelques amis.

M. et Mme Richard Sprague et leur famille sont partis hier pour l'Europe où ils séjourneront plusieurs mois.

M. et Mme William Parkerson et leurs enfants ont passé quelques jours à Mandeville ces temps derniers.

Mme Ernest Borneman a réuni samedi dernier à une partie de bridge intime, Mmes Henry Preston, E. E. Sonté, Walker B. Spencer, W. J. O'Donnell, Norman T. Harris, Henry V. Bear, John W. Phillips, Lucien E. Lyons et Mlle M. Wood.

Par suite de maladie dans la famille, la réception que devaient donner M. et Mme Uihhorn, Mlle Uihhorn et Mlle Julia Logan, hier après-midi, en l'honneur de Mlle Elizabeth Bentley de Richmond, Vie, n'a pas eu lieu.

Mlle Ruth Bush partira prochainement pour Chicago où elle passera plusieurs mois chez sa tante, Mme Johnson.

Le Thursday Club s'est réuni jeudi matin chez Mme James McDonnell, Jne.

Mme John A. Morris est actuellement au Texas, chez son fils, M. Heenan Morris.

Une partie de cartes suivie d'une danse à eu lieu lundi soir chez M. et Mme James M. Pagaud. Au nombre des assistants : Mlle Giraud de San Antonio, Tex., Mlle Wheat de Richmond, Tex., Mlle Pauline Buchanan, Agathe McCaw, Myra Pond, Olive Manson, Amelia Baldwin et Mlle Douglas Black, Jack Chambers, George Colton, A. McLellan, C. P. May, Rosa Watson, Eugene Martin, A. W. Frazier, J. M. Pagaud, Jr.

Mlle Stéphanie Levert est de retour d'un séjour chez le Dr. et Mme F. J. Kearney à Piquemine, La.

Mme Benjamin T. Waldo a réuni mardi, à un joli lunch qu'elle offrait à Mme Harry Randolph Burke de la Virginie, Mlle I. H. Stauffer, Mme Lewis Hardie, Mlle Louise Stauffer et Mlle Eugénie Trist.

M. et Mme Gus Ricaut ont été récemment les hôtes de M. et Mme Pemberton Baldwin à Abita Springs.

Très beau, le lunch que donnait Mme George Aldige mercredi après-midi, en l'honneur de Mme Carl Holt Smith, de Mexico. Les autres convives étaient Mmes John D. Bouse, Richard Eustis, Robert G. Guérard, Mortimer N. Wisdom, James Dixon Lacey, Emmanuel Sent de Chicago, et Mlle Nellie Chaffe. Le décoron exquis de la table était composé de jarosises et de fougères.

Mme Alfred Wellborn passe quelques temps à Anniston, Ala.

Une partie de bridge suivie d'un thé intime a été donnée par Mlle Sarah Pipes mardi après-midi en l'honneur de Mlle Wheat et de Mlle Bentley, de la Virginie. Les invitées étaient Mmes Beatrix Kennedy, Vera Von Mysenbourg, Amelia Baldwin, Elizabeth Amory, Mary West, Elizabeth Pickett, Nellie Fischer, Elizabeth Craig, Violet Johnson. Les prix ont été gagnés par Mlle Bentley, Kennedy et West.

Mme J. Oscar Nixon passe quelques temps à Patterson, Lne, chez sa fille, Mme Lawrence Williams.

Mlle Katharine Legendre est de retour d'un court séjour à la campagne, chez M. et Mme F. Williams.

Le Tournoi de bridge-whist du Country Club, auquel vont participer une grande partie des membres du club a commencé mercredi après-midi. Les personnes présentes étaient, ce jour là, Mmes Lucien E. Lyons, Hunter C. Leake, W. C. C. Claiborne, C. H. Ellis, Paul Brand, Alex Ledoux, L. D. Goodrich, Rufus Foster, J. G. Hunter, H. E. Johnston, W. W. Walker, M. Pittard, E. T. Rhea, J. E. Schenck, Glinder Abbott, C. J. Miller, H. L. Faviot, W. J. McGrath, James Dinkins, M. M. Heyn, G. H. Dunbar, St John Esleman, Charles H. Peccay, W. O. Humphreys, W. H. Keighly, W. B. Vardell, J. G. Hardin, Miles Jane Salter, Alice Jamonville, Cecile LeBesou, Elia Hardie, Maud Wilmot, Bettie Werlein, Carmen Greenberg, Frances Rembert.

Mlle Kate Minor, est repartie pour Southdown, son habitation dans la paroisse Terrebonne, après un séjour chez M. et Mme David W. Pipes, Jr.

Mme Oscar L. Putnam a donné un lunch charmant, jeudi après-midi, en l'honneur de Mme Albert Baker. La table était ornée de ravir de mauves et de roses roses. Les convives étaient Mmes Baker, Henry V. Beer, Gordon Orme, Alfred LeBeau, C. H. Hyams, Alfred Lovell Hart, John W. Phillips, J. W. Libby, Joseph P. Blair, William Preston Johnston et Mme W. O. Barry de Greenwood, Miss.

Le mariage de Mlle Arthémise Smyth, la fille du Dr et Mme A. W. Smyth, avec le Rév. David Hay, de Dunamanga, County Tyrone, Irlande, sera célébré le 19 avril.

Mardi après-midi, Mme John P. Richardson donnait au Country Club un fort joli lunch auquel elle avait convié Mmes Pearl Wight, Henry M. Preston, Hugues de la Vergne, James A. Puché, John Chew, H. O. Penick, Pierre de Grables, Winchester, George de Grables, Walker B. Spencer, H. W. Cobb, Randall Dugue, Mme Thibault, de Kansas City, Mlle Lucie Claiborne et Evelyn Noble. Les prix étaient de ravissants objets en brocart et en argent. La table à thé présidée par Mlle Edith Libby était ornée d'exquisite façon de roses et de tulles roses et de candélabres garnis d'abat-jour roses. Les rafraichissements étaient servis par Mmes Marguerite Simpson, Laura et Carrie Hayward et Addie Slack.

Mme Paul Picard est arrivée récemment de Chicago pour passer quelques temps avec sa mère, Mme Breaux.

Mardi dernier, Mme W. C. C. Claiborne a donné un thé-bridge des plus élégants auquel ont pris part Mmes J. M. Burguières, Hugues de la Vergne, A. Brittin, James De Buys, Henry V. Beer, W. C. Dufour, Sam Henderson, J. H. Maury, Auguste Capdevielle, J. W. Phillips, J. M. Libby, Ashton Phelps, Charles M. Greene, Louis H. Jurey, S. B. McDonnell, H. B. Glover, de Williams, William W. I. T. Robb, Walker B. Spencer, H. W. Cobb, Randall Dugue, Mme Thibault, de Kansas City, Mlle Lucie Claiborne et Evelyn Noble. Les prix étaient de ravissants objets en brocart et en argent. La table à thé présidée par Mlle Edith Libby était ornée d'exquisite façon de roses et de tulles roses et de candélabres garnis d'abat-jour roses. Les rafraichissements étaient servis par Mmes Marguerite Simpson, Laura et Carrie Hayward et Addie Slack.

Mme Claiborne donnait une nouvelle partie de bridge-whist et un five o'clock mercredi après-midi, Mmes George H. Dunbar, Bush Lebourgeois, William McGrath, Walter Wright, Charles M. Green, A. Brittin, L. B. Moore, E. Souffé, F. E. Chinard, R. C. Perkins, Gustave Ollivier, W. M. Rhodus, O. L. Putnam, F. W. Parham, George W. Clay, Edwin W. Rodd, J. Gannon, Réginald S. Burke, George Alfred Hero, Lucie Landry, William T. Jones, J. E. Lytle, Miles Elizabeth Pinckard, Addie Slack de Washington, D. C. et Stéphanie Levert. Les prix donnés aux différentes tables étaient du meilleur goût. La décoration des salons était composée de plantes vertes et d'une profusion d'œillets roses et dans la salle à manger, où un thé réunit les assistants après la partie, la table étincelante de cristaux et d'argenterie était fleurie de roses roses et d'asparagus et garnie de tulles de la nuance des fleurs. Mme Louis Perrillat et Mlle Louis H. Jurey servaient le thé et le chocolat et les rafraichissements étaient offerts par Mmes Clarice Claiborne, Doucie et Lucille Henderson et Marie Céleste Ville-rié.

M. David Baldwin de El Paso, Tex., était de passage dans cette ville ces jours derniers.

Un très beau dîner a été offert à Mlle Lottie Waterman par M. et Mme William T. Jones et Mlle Emily Jones, jeudi soir. Les convives comprenaient Mmes Frederica O'Reilly, Louise LaPlace, Sadie Dowman et M. M. Jack Chambers, James R. Mills, Harry Moore, Léon L. Labatt, Joe. Peter Dunn, Benjamin Crump et Harry Stevens. La table était également décorée de roses Myrtiland et une gerbe de ces fleurs a été placée auprès de chaque couvert.

Charmante, la partie de bridge-whist qui a eu lieu chez Mme George B. Penrose jeudi soir, et à laquelle ont pris part Mmes Henry

Dickson Bruns, Hugues de la Vergne, Winchester Sowling, William D. Maginnis, M. B. Trezevant, J. M. Burguières, Bessie Behan Lewis, H. W. Cobb, R. W. Walmesley, Joseph Maury, Mlle Nellie Dwyer et M. M. Albert B. Maginnis, Arthur Dicks, A. Breton, James Zuntz, Hugues de la Vergne, Clinton Fulton Benjamin Moss, J. R. McCarthy, W. D. Maginnis, Cornelius Donovan, M. B. Trezevant, A. Andrews, W. B. Smith, R. W. Walmesley, Christopher Randolph et Charles Arter de New York. Les salons étaient décorés de plantes vertes et la table dans la salle à manger était parée de violettes et de fougères. Des abat-jour roses tamblaient les lumières des candélabres d'argent. Mme Penrose recevait en l'honneur de Mme Leslie Carpenter et Mme G. Johnson de New York.

A une partie de cartes offerte par Mme Franklin Pugh à Mlle Marie Céleste Maury, jeudi après-midi, assistaient entre autres Mmes James DeBuys C. T. Patterson, Irving Lyons, James Maury, B. C. Perkins, Lewis Hardie, Miles Marguerite Maginnis, Katherine Robinson, Carrie Hayward.

LA BAGUE.

Son automobile arrêtée devant la gare Saint-Lazare, Jacqueline, entouré de diamants, blancs aussi, me parut plus discret, plus chastement joli, plus en rapport avec l'âme de celle à qui je destinais la bague, — une perle aussi.

Elle ne répondit rien, se contentant de presser nerveusement les deux fortes pumes de son mari.

Jacqueline ne les regardait plus. Ce madrigal d'amoureux joué de belle à une heure où elle était si meurtrie, si désillusionnée par l'inconstance du cœur, lui faisait mal à entendre. Elle courba la tête et ses yeux vinrent juste se fixer — ô ironie du hasard — sur sa bague de fiançailles, une fort belle opale qui encerclait encore son doigt.

L'époux la lui avait offerte deux mois avant son mariage tout inquiet qu'elle ne lui parût pas de celles qu'on nomme leurs amies, était venue lui enlever ses dernières illusions. Méchamment par le menu, elle lui avait conté les détails de l'aventure et, la visitasse mise à la porte, Jacqueline, enfermée dans sa chambre à double tour, silencieusement, avait b. a. coup pleuré.

Bien qu'en résumé elle fût la victime et qu'elle n'eût à craindre aucun b. a. m. abandon de son mari l'atteignait comme une tare dont elle rougissait et devant laquelle, humiliée, la malheureuse courbait le front.

Sous cette impression, elle avait décidé de fuir, de se cacher à tous sa détresse et de se réfugier chez sa bonne tante Durtieux, où elle pourrait pleurer sans honte. Et, une malice faite à la hâte, elle s'était sauvée sans revoir l'inconstant. A quoi bon écouter ses mensonges ? Le fil d'amour qui les unissait était rompu pour jamais.

Et quand bien même l'infidèle reviendrait, et quand bien même elle voudrait oublier, ils ne pourraient ni l'un ni l'autre retisser le lien. Le noeud fait pour rassembler leurs tendresses, aussi habilement exécuté soit-il, se sentirait toujours et serait entre eux comme un perpétuel rappel.

Des mots secs et tranchants, qu'elle murmurait inconsciemment, traversaient sa pensée.

— Rupture... séparation... divorce... Le divorce, fatalement elle en arrivait là. Jamais elle ne pourrait reprendre la vie commune, croire à son repentir, fût-il sincère. Les blessures de l'âme ne peuvent être guéries par la main qui a porté le coup. Malgré l'effort et la bonne volonté du cœur meurtri, toujours il la reverrait, cette main prête à frapper.

Pelotonnée dans le wagon pris au hasard, Jacqueline entendait avec joie le déchetement aigu du sifflet de la locomotive et l'ébranlement du départ lui fit pousser un soupir de soulagement. Mais elle demeura encore très troublée jusqu'au moment où le train, ayant laissé derrière lui les dernières maisons de la grande ville, elle se vit environnée de la campagne verdoyante.

Alors seulement elle respira plus à l'aise. Il lui semblait qu'elle venait de sortir d'un hideux cachemir ou d'échapper à un grand danger. Et, s'étant reconquise, laissait tomber sur ses genoux le livre dont elle s'était masqué le visage, Jacqueline examina ses compagnons de voyage.

Il n'y avait avec elle dans le compartiment, qu'un jeune couple, réfugié à l'autre extrémité de la banquette, tout intimidé de sa présence.

A les bien examiner, la délaissée se convainquit que ses deux compagnons de route devaient être deux jeunes mariés partant pour leur voyage de noces. Elle le devinait à de toutes petites nuances, aux rougeurs subites de la très jeune femme lorsqu'elle croyait que leur voisine avait surpris un fragment de conversation, à l'empressement encore très respectueux du nouvel époux, — avec une maîtresse il aurait été aussi gaillard mais moins correct.

Intéressée par ces jeunes amoureux, obéissée de ses chagrins, par-dessus le livre qu'elle feignait de lire attentivement, Jacqueline observait le gentil ménage. Le mari s'était emparé des mains de sa femme, de jolies mains blanches, aux doigts fuselés, d'allures très distinguées

et les couvrait de petits baisers rapides. Et la jeune mariée, à la fois ravie de sentir la chère bouche l'effleurer et inquiète d'être vue, formulait, en souriant, des reproches :

— Voulez-vous vous faire... Si l'on vous voyait... Je vous en prie... Tu es ridicule !

Il redressa la tête, disant :

— Si tu avais dit "tu" plus tôt, j'aurais obéi.

— Oh ! le vilain taquin ! Il garda dans les siennes ses petites mains qu'il admira :

— Ta bague de fiançailles ?

— Mais oui.

— Tu la portes encore ?

— Encore !... Je pense bien, monsieur, ne la quitter jamais.

— Comme j'étais embarrassé lorsque je dus la choisir. Le bijoutier m'en avait présenté une douzaine et mes yeux allaient du saphir à la perle fine, en passant par le diamant, le rubis et l'émeraude. Je les regardai toutes sans savoir à laquelle m'arrêter.

— Pourquoi avez-vous choisi la perle ?

— Parce que ce globe sacré, entouré de diamants, blancs aussi, me parut plus discret, plus chastement joli, plus en rapport avec l'âme de celle à qui je destinais la bague, — une perle aussi.

Elle ne répondit rien, se contentant de presser nerveusement les deux fortes pumes de son mari.

Jacqueline ne les regardait plus. Ce madrigal d'amoureux joué de belle à une heure où elle était si meurtrie, si désillusionnée par l'inconstance du cœur, lui faisait mal à entendre. Elle courba la tête et ses yeux vinrent juste se fixer — ô ironie du hasard — sur sa bague de fiançailles, une fort belle opale qui encerclait encore son doigt.

L'époux la lui avait offerte deux mois avant son mariage tout inquiet qu'elle ne lui parût pas de celles qu'on nomme leurs amies, était venue lui enlever ses dernières illusions. Méchamment par le menu, elle lui avait conté les détails de l'aventure et, la visitasse mise à la porte, Jacqueline, enfermée dans sa chambre à double tour, silencieusement, avait b. a. coup pleuré.

Bien qu'en résumé elle fût la victime et qu'elle n'eût à craindre aucun b. a. m. abandon de son mari l'atteignait comme une tare dont elle rougissait et devant laquelle, humiliée, la malheureuse courbait le front.

Sous cette impression, elle avait décidé de fuir, de se cacher à tous sa détresse et de se réfugier chez sa bonne tante Durtieux, où elle pourrait pleurer sans honte. Et, une malice faite à la hâte, elle s'était sauvée sans revoir l'inconstant. A quoi bon écouter ses mensonges ? Le fil d'amour qui les unissait était rompu pour jamais.

Et quand bien même l'infidèle reviendrait, et quand bien même elle voudrait oublier, ils ne pourraient ni l'un ni l'autre retisser le lien. Le noeud fait pour rassembler leurs tendresses, aussi habilement exécuté soit-il, se sentirait toujours et serait entre eux comme un perpétuel rappel.

Des mots secs et tranchants, qu'elle murmurait inconsciemment, traversaient sa pensée.

— Rupture... séparation... divorce... Le divorce, fatalement elle en arrivait là. Jamais elle ne pourrait reprendre la vie commune, croire à son repentir, fût-il sincère. Les blessures de l'âme ne peuvent être guéries par la main qui a porté le coup. Malgré l'effort et la bonne volonté du cœur meurtri, toujours il la reverrait, cette main prête à frapper.

Pelotonnée dans le wagon pris au hasard, Jacqueline entendait avec joie le déchetement aigu du sifflet de la locomotive et l'ébranlement du départ lui fit pousser un soupir de soulagement. Mais elle demeura encore très troublée jusqu'au moment où le train, ayant laissé derrière lui les dernières maisons de la grande ville, elle se vit environnée de la campagne verdoyante.

Alors seulement elle respira plus à l'aise. Il lui semblait qu'elle venait de sortir d'un hideux cachemir ou d'échapper à un grand danger. Et, s'étant reconquise, laissait tomber sur ses genoux le livre dont elle s'était masqué le visage, Jacqueline examina ses compagnons de voyage.

Il n'y avait avec elle dans le compartiment, qu'un jeune couple, réfugié à l'autre extrémité de la banquette, tout intimidé de sa présence.

A les bien examiner, la délaissée se convainquit que ses deux compagnons de route devaient être deux jeunes mariés partant pour leur voyage de noces. Elle le devinait à de toutes petites nuances, aux rougeurs subites de la très jeune femme lorsqu'elle croyait que leur voisine avait surpris un fragment de conversation, à l'empressement encore très respectueux du nouvel époux, — avec une maîtresse il aurait été aussi gaillard mais moins correct.

Intéressée par ces jeunes amoureux, obéissée de ses chagrins, par-dessus le livre qu'elle feignait de lire attentivement, Jacqueline observait le gentil ménage. Le mari s'était emparé des mains de sa femme, de jolies mains blanches, aux doigts fuselés, d'allures très distinguées

et les couvrait de petits baisers rapides. Et la jeune mariée, à la fois ravie de sentir la chère bouche l'effleurer et inquiète d'être vue, formulait, en souriant, des reproches :

— Voulez-vous vous faire... Si l'on vous voyait... Je vous en prie... Tu es ridicule !

Il redressa la tête, disant :

— Si tu avais dit "tu" plus tôt, j'aurais obéi.

— Oh ! le vilain taquin ! Il garda dans les siennes ses petites mains qu'il admira :

— Ta bague de fiançailles ?

— Mais oui.

— Tu la portes encore ?

— Encore !... Je pense bien, monsieur, ne la quitter jamais.

— Comme j'étais embarrassé lorsque je dus la choisir. Le bijoutier m'en avait présenté une douzaine et mes yeux allaient du saphir à la perle fine, en passant par le diamant, le rubis et l'émeraude. Je les regardai toutes sans savoir à laquelle m'arrêter.

— Pourquoi avez-vous choisi la perle ?

— Parce que ce globe sacré, entouré de diamants, blancs aussi, me parut plus discret, plus chastement joli, plus en rapport avec l'âme de celle à qui je destinais la bague, — une perle aussi.

Elle ne répondit rien, se contentant de presser nerveusement les deux fortes pumes de son mari.

Jacqueline ne les regardait plus. Ce madrigal d'amoureux joué de belle à une heure où elle était si meurtrie, si désillusionnée par l'inconstance du cœur, lui faisait mal à entendre. Elle courba la tête et ses yeux vinrent juste se fixer — ô ironie du hasard — sur sa bague de fiançailles, une fort belle opale qui encerclait encore son doigt.

L'époux la lui avait offerte deux mois avant son mariage tout inquiet qu'elle ne lui parût pas de celles qu'on nomme leurs amies, était venue lui enlever ses dernières illusions. Méchamment par le menu, elle lui avait conté les détails de l'aventure et, la visitasse mise à la porte, Jacqueline, enfermée dans sa chambre à double tour, silencieusement, avait b. a. coup pleuré.

Bien qu'en résumé elle fût la victime et qu'elle n'eût à craindre aucun b. a. m. abandon de son mari l'atteignait comme une tare dont elle rougissait et devant laquelle, humiliée, la malheureuse courbait le front.

Sous cette impression, elle avait décidé de fuir, de se cacher à tous sa détresse et de se réfugier chez sa bonne tante Durtieux, où elle pourrait pleurer sans honte. Et, une malice faite à la hâte, elle s'était sauvée sans revoir l'inconstant. A quoi bon écouter ses mensonges ? Le fil d'amour qui les unissait était rompu pour jamais.

Et quand bien même l'infidèle reviendrait, et quand bien même elle voudrait oublier, ils ne pourraient ni l'un ni l'autre retisser le lien. Le noeud fait pour rassembler leurs tendresses, aussi habilement exécuté soit-il, se sentirait toujours et serait entre eux comme un perpétuel rappel.

Des mots secs et tranchants, qu'elle murmurait inconsciemment, traversaient sa pensée.

— Rupture... séparation... divorce... Le divorce, fatalement elle en arrivait là. Jamais elle ne pourrait reprendre la vie commune, croire à son repentir, fût-il sincère. Les blessures de l'âme ne peuvent être guéries par la main qui a porté le coup. Malgré l'effort et la bonne volonté du cœur meurtri, toujours il la reverrait, cette main prête à frapper.

Pelotonnée dans le wagon pris au hasard, Jacqueline entendait avec joie le déchetement aigu du sifflet de la locomotive et l'ébranlement du départ lui fit pousser un soupir de soulagement. Mais elle demeura encore très troublée jusqu'au moment où le train, ayant laissé derrière lui les dernières maisons de la grande ville, elle se vit environnée de la campagne verdoyante.

Alors seulement elle respira plus à l'aise. Il lui semblait qu'elle venait de sortir d'un hideux cachemir ou d'échapper à un grand danger. Et, s'étant reconquise, laissait tomber sur ses genoux le livre dont elle s'était masqué le visage, Jacqueline examina ses compagnons de voyage.

Il n'y avait avec elle dans le compartiment, qu'un jeune couple, réfugié à l'autre extrémité de la banquette, tout intimidé de sa présence.

A les bien examiner, la délaissée se convainquit que ses deux compagnons de route devaient être deux jeunes mariés partant pour leur voyage de noces. Elle le devinait à de toutes petites nuances, aux rougeurs subites de la très jeune femme lorsqu'elle croyait que leur voisine avait surpris un fragment de conversation, à l'empressement encore très respectueux du nouvel époux, — avec une maîtresse il aurait été aussi gaillard mais moins correct.

Intéressée par ces jeunes amoureux, obéissée de ses chagrins, par-dessus le livre qu'elle feignait de lire attentivement, Jacqueline observait le gentil ménage. Le mari s'était emparé des mains de sa femme, de jolies mains blanches, aux doigts fuselés, d'allures très distinguées

et les couvrait de petits baisers rapides. Et la jeune mariée, à la fois ravie de sentir la chère bouche l'effleurer et inquiète d'être vue, formulait, en souriant, des reproches :

— Voulez-vous vous faire... Si l'on vous voyait... Je vous en prie... Tu es ridicule !

Il redressa la tête, disant :

— Si tu avais dit "tu" plus tôt, j'aurais obéi.

— Oh ! le vilain taquin ! Il garda dans les siennes ses petites mains qu'il admira :

— Ta bague de fiançailles ?

— Mais oui.

— Tu la portes encore ?

— Encore !... Je pense bien, monsieur, ne la quitter jamais.

— Comme j'étais embarrassé lorsque je dus la choisir. Le bijoutier m'en avait présenté une douzaine et mes yeux allaient du saphir à la perle fine, en passant par le diamant, le rubis et l'émeraude. Je les regardai toutes sans savoir à laquelle m'arrêter.

— Pourquoi avez-vous choisi la perle ?

— Parce que ce globe sacré, entouré de diamants, blancs aussi, me parut plus discret, plus chastement joli, plus en rapport avec l'âme de celle à qui je destinais la bague, — une perle aussi.

Elle ne répondit rien, se contentant de presser nerveusement les deux fortes pumes de son mari.

Jacqueline ne les regardait plus. Ce madrigal d'amoureux joué de belle à une heure où elle était si meurtrie, si désillusionnée par l'inconstance du cœur, lui faisait mal à entendre. Elle courba la tête et ses yeux vinrent juste se fixer — ô ironie du hasard — sur sa bague de fiançailles, une fort belle opale qui encerclait encore son doigt.

L'époux la lui avait offerte deux mois avant son mariage tout inquiet qu'elle ne lui parût pas de celles qu'on nomme leurs amies, était venue lui enlever ses dernières illusions. Méchamment par le menu, elle lui avait conté les détails de l'aventure et, la visitasse mise à la porte, Jacqueline, enfermée dans sa chambre à double tour, silencieusement, avait b. a. coup pleuré.

Bien qu'en résumé elle fût la victime et qu'elle n'eût à craindre aucun b. a. m. abandon de son mari l'atteignait comme une tare dont elle rougissait et devant laquelle, humiliée, la malheureuse courbait le front.

Sous cette impression, elle avait décidé de fuir, de se cacher à tous sa détresse et de se réfugier chez sa bonne tante Durtieux, où elle pourrait pleurer sans honte. Et, une malice faite à la hâte, elle s'était sauvée sans revoir l'inconstant. A quoi bon écouter ses mensonges ? Le fil d'amour qui les unissait était rompu pour jamais.

Et quand bien même l'infidèle reviendrait, et quand bien même elle voudrait oublier, ils ne pourraient ni l'un ni l'autre retisser le lien. Le noeud fait pour rassembler leurs tendresses, aussi habilement exécuté soit-il, se sentirait toujours et serait entre eux comme un perpétuel rappel.

Des mots secs et tranchants, qu'elle murmurait inconsciemment, traversaient sa pensée.

— Rupture... séparation... divorce... Le divorce, fatalement elle en arrivait là. Jamais elle ne pourrait reprendre la vie commune, croire à son repentir, fût-il sincère. Les blessures de l'âme ne peuvent être guéries par la main qui a porté le coup. Malgré l'effort et la bonne volonté du cœur meurtri, toujours il la reverrait, cette main prête à frapper.

Pelotonnée dans le wagon pris au hasard, Jacqueline entendait avec joie le déchetement aigu du sifflet de la locomotive et l'ébranlement du départ lui fit pousser un soupir de soulagement. Mais elle demeura encore très troublée jusqu'au moment où le train, ayant laissé derrière lui les dernières maisons de la grande ville, elle se vit environnée de la campagne verdoyante.

Alors seulement elle respira plus à l'aise. Il lui semblait qu'elle venait de sortir d'un hideux cachemir ou d'échapper à un grand danger. Et, s'étant reconquise, laissait tomber sur ses genoux le livre dont elle s'était masqué le visage, Jacqueline examina ses compagnons de voyage.

Il n'y avait avec elle dans le compartiment, qu'un jeune couple, réfugié à l'autre extrémité de la banquette, tout intimidé de sa présence.

A les bien examiner, la délaissée se convainquit que ses deux compagnons de route devaient être deux jeunes mariés partant pour leur voyage de noces. Elle le devinait à de toutes petites nuances, aux rougeurs subites de la très jeune femme lorsqu'elle croyait que leur voisine avait surpris un fragment de conversation, à l'empressement encore très respectueux du nouvel époux, — avec une maîtresse il aurait été aussi gaillard mais moins correct.

Intéressée par ces jeunes amoureux, obéissée de ses chagrins, par-dessus le livre qu'elle feignait de lire attentivement, Jacqueline observait le gentil ménage. Le mari s'était emparé des mains de sa femme, de jolies mains blanches, aux doigts fuselés, d'allures très distinguées

Les Ciseaux d'Or Sensations d'Extrême-Orient

Les encens et les frangipanes parfumant encore le temple bouddhique lorsque Sida y pénétra. Elle avait quitté le palais royal sans qu'on la vit, furtivement, parée de son costume de bayadère dont tous les ornements les bijoux s'embranchaient et s'éteignaient selon qu'elle se mouvait dans des alternatives d'ombre ou de clarté. A la voir ainsi, on eût dit une somptueuse idole descendue dans le temple pour accomplir quelque rituel. Parfois deux pierres évoquaient les yeux scintillants du Dragon, ouverts sur l'humanité bouddhique ; d'autres ressemblaient à un essaim d'insectes accrochés à ce corps de femme, ou encore à un serpent embrasé prêt à dévorer cette chair vierge. Dans le temple, le silence régnait ; parfois une chauve-souris

effleurait en passant de ses ailes velues les ailes dorées, et rigides de costume de Sida. Les dieux accroupis sur le naja à sept têtes ou sur la fleur sacrée du lotus dormaient avec une sérénité plus complète, délivrés des prosternations et des vapeurs